

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

L'essor d'une nouvelle dynamique de coopération !

LE tête-à-tête, au Grand Palais du peuple, avec le président Xi Jinping, les échanges avec le Premier ministre du Conseil des affaires d'Etat, Li Qiang, et le président du Comité permanent de la 14e Assemblée populaire nationale de Chine, Zhao Leji, la signature des Accords et une déclaration conjointe entre les deux Républiques sur l'établissement du partenariat stratégique de coopération globale, ont constitué hier la trame de la première journée de la visite d'Etat de 72 heures du chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba en Chine. Toute chose qui marque l'avènement d'une ère dans les relations entre ce pays et le Gabon.

Jonas OSSOMBEY
Libreville/Gabon

HIER, le président de la République, Ali Bongo Ondimba, a débuté sa visite d'Etat en Chine. Moments fastes et grandioses qui auront marqué un tournant important dans les relations bilatérales entre la deuxième puissance économique mondiale et le Gabon. La rencontre entre les présidents Xi Jinping et Ali Bongo Ondimba a constitué le clou d'une journée officielle très chargée. Celle-ci a également donné lieu à la signature des Accords entre les deux pays, ainsi que les échanges avec le président du Comité permanent de la 14e Assemblée populaire nationale de Chine, Zhao Leji, et le nouveau Premier ministre du Conseil des affaires d'Etat, Li Qiang.

Lors de leur entretien en après-midi, les deux dirigeants ont exalté les liens forts qui unissent leurs pays. D'entrée, tout en souhaitant la bienvenue à son homologue, le président Xi Jinping s'est dit "heureux de revoir un grand ami du peuple chinois." Non sans rappeler que le président gabonais est le premier chef d'Etat africain qu'il reçoit en Chine depuis sa réélection, il a indiqué que cela illustre pleinement l'importance et le haut niveau des relations sino-gabonaises. (Lire ci-contre)

De son côté, autant avec le Premier ministre chinois qu'avec le président du Comité permanent de l'Assemblée populaire nationale, et avec le président Xi Jinping, le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, a exprimé sa ferme volonté de donner une

nouvelle impulsion aux relations entre Libreville et Beijing. Pour lui, les attentes du Gabon restent de voir se concrétiser des projets d'envergure dans les domaines tels que la santé, l'agriculture, la sécurité, ainsi que d'autres secteurs d'intérêt commun à examiner d'accord-parties.

En outre, matière de coopération au sein des Organisations internationales, le président gabonais s'est félicité de la convergence de vues entre le Gabon et la Chine sur les sujets d'intérêt commun. Notamment la réforme du Conseil de sécurité des Nations unies, le respect de la souveraineté et de la non-ingérence dans les affaires intérieures des Etats, ainsi que la non politisation de l'assistance humanitaire. Et de louer dans la foulée, le nouveau dynamisme de notre coopération entre les deux Etats. D'ailleurs, au Premier ministre chinois, Li Qiang, il a indiqué que : " Le Gabon a adhéré à l'initiative " la Ceinture et la Route" en 2018. Je voudrais saluer ici les deux nouvelles initiatives de votre pays qui sont conformes à la vision de la communauté de destin pour l'humanité chère au président Xi Jinping, à savoir : " l'Initiative pour le développement mondial " et " l'Initiative pour la sécurité mondiale ".

La coopération parlementaire n'était pas en reste. En ce sens, le président Ali Bongo Ondimba, s'adressant au président du Comité permanent du parlement chinois, Zhao Leji, a félicité le Parti communiste chinois (PCC) sous le leadership clairvoyant du président Xi Jinping pour le succès éclatant du 20ème Congrès na-

tional du PCC. " Je salue également le succès des travaux des " Deux sessions ", à savoir : la 14ème Conférence consultative politique du Peuple chinois et la 14ème Assemblée populaire nationale dont les délibérations vont contribuer à la réalisation du rêve chinois d'une puissance forte et prospère. ", a-t-il déclaré. Il a aussi réaffirmé l'attachement du Gabon au principe d'une seule Chine, " la République populaire de Chine ".

Si des nombreux Accords ont été paraphés par les deux parties (Lire ci-contre), la journée d'hier a été sanctionnée par la lecture d'une déclaration conjointe entre les deux Républiques sur l'établissement du partenariat stratégique de coopération globale (Lire par ailleurs). Cette visite d'Etat se poursuit aujourd'hui et devra prendre fin demain, vendredi.



Photo: DR

Les deux chefs d'Etat au Grand Palais du peuple hier.



- ◆ ACCORD DE COOPERATION ENTRE L'AGENCE GABONAISE DE PRESSE ET L'AGENCE DE PRESSE XINHUA
- ◆ MEMORANDUM D'ENTENTE (...) SUR LE RENFORCEMENT DE LA COOPERATION EN MATIERE D'AGRICULTURE.
- ◆ MEMORANDUM D'ENTENTE (...) POUR LA FOURNITURE DE MATERIELS DANS LE CADRE DE LA COOPERATION SUD-SUD POUR LUTTER CONTRE LES CHANGEMENTS CLIMATIQUES.
- ◆ MEMORANDUM d'entente (...) POUR LA CREATION DU GROUPE DE TRAVAIL SUR L'INVESTISSEMENT ET LA COOPERATION ECONOMIQUE
- ◆ MEMORANDUM D'ENTENTE (...) SUR LE RENFORCEMENT DE COOPERATION DANS LE DOMAINE DU LOGEMENT ET DU DEVELOPPEMENT URBAIN
- ◆ ARRANGEMENT (...) POUR LE JUMELAGE DU PARC NATIONAL DE LA LOPE DU GABON ET DU PARC NATIONAL WUYISHAN DE CHINE
- ◆ LETTRE D'ECHANGE ENTRE LE MINISTERE DES AFFAIRES ETRANGERES DE LA REPUBLIQUE GABONAISE ET L'AGENCE CHINOISE DE COOPERATION INTERNATIONALE POUR LE DEVELOPPEMENT DE LA REPUBLIQUE POPULAIRE DE CHINE